

Bref Apostolique de la Béatification

Le message du Vénérable Josemaría reflète, avec une admirable cohérence, la portée universelle du mystère de salut: “ Il appelle chacun à la sainteté et demande de l'amour à chacun: jeunes et vieux, célibataires et mariés, bien portants et malades, cultivés et ignorants, quel que soit leur lieu de travail, où qu'ils se trouvent ”.

16/05/1992

BREF APOSTOLIQUE

Béatification du Vénérable Serviteur de Dieu Josemaría Escrivá de Balaguer, Prêtre, Fondateur de l'Opus Dei

Ad perpetuam rei memoriam.

Envoyée pour instaurer le royaume du Christ à tous les peuples (cf. Concile Vatican II, const. dogm.

Lumen Gentium, n. 5), l'Église est " un sacrement universel de salut, qui manifeste et réalise en même temps le mystère d'amour de Dieu envers l'homme " (Conc. Vatican II, const. past. *Gaudium et spes*, n. 45).

Le message du Vénérable Josemaría reflète, avec une admirable cohérence, la portée universelle du mystère de salut: " Il appelle chacun à la sainteté et demande de l'amour à chacun: jeunes et vieux, célibataires et mariés, bien portants et malades, cultivés et ignorants, quel que soit leur lieu de travail, où qu'ils se

trouvent ” (*Amis de Dieu*, n. 294). En proclamant le caractère radical de la vocation baptismale, il a ouvert de nouveaux horizons pour une christianisation plus profonde de la société. En effet, le Fondateur de l'Opus Dei a rappelé que, par suite de l'universalité de l'appel à la pleine union au Christ, toute activité humaine peut devenir un lieu de rencontre avec Dieu.

Le travail acquiert ainsi un rôle central dans l'économie de la sanctification et de l'apostolat chrétien. La connexion particulière entre la grâce divine et le dynamisme naturel de l'agir humain confirme la primauté de la vie surnaturelle d'union au Christ, en même temps qu'elle la traduit dans un effort particulier d'animation du monde par tous les fidèles. Dans ce contexte le Vénérable Josemaría Escrivá a montré toute la puissance rédemptrice de la foi, son énergie

transformante, tant des personnes que des structures qui traduisent les idéaux et les aspirations des hommes.

Le Fondateur de l'Opus Dei a clairement perçu les virtualités apostoliques illimitées contenues dans la vie commune des fidèles, s'ils ont le souci de sanctifier leur travail et l'ensemble des activités ordinaires. D'où son insistance sur la nécessité de fondre dans une harmonieuse unité de vie la prière, le travail et l'apostolat: “ Il n'y a qu'une seule vie, faite de chair et d'esprit, et c'est cette vie-là qui doit être, corps et âme, sainte et pleine de Dieu. (...) Notre époque a besoin qu'on restitue à la matière et aux situations qui semblent les plus banales leur sens noble et originel, qu'on les mette au service du Royaume de Dieu ” (*Entretiens*, n. 114).

Le Vénérable Josemaría Escrivá, né à Barbastro (Espagne) le 9 janvier 1902, a été ordonné prêtre le 28 mars 1925. Le 2 octobre 1928 il fonda l'Opus Dei à Madrid. Le 14 février 1930 il comprit que son apostolat devait s'étendre aux femmes.

Accomplissant fidèlement sa tâche, il conduisit des prêtres et des laïcs, des hommes et des femmes de toute condition, à trouver dans les occupations quotidiennes le lieu de leur responsabilité dans la mission de l'Église, par un don de soi plénier à Dieu au milieu des circonstances ordinaires de la vie séculière. "Les chemins divins de la terre se sont ouverts!" s'écriait-il (*Quand le Christ passe*, n. 21). Il ne se contenta pas de décrire les perspectives pastorales ouvertes par cette entreprise capillaire d'évangélisation, mais il en fit une réalité inhérente à la nature stable et organique de l'Eglise.

Après avoir dépensé intensément toute son existence à accomplir héroïquement ce service de l'Église, marqué par la profonde expérience du mystère de la Croix, dans une union très étroite à la Bienheureuse Vierge Marie, le Vénérable Serviteur de Dieu rendit son âme à Dieu le 26 juin 1975, à Rome. Il fut un authentique maître de vie chrétienne et il sut atteindre les sommets de la contemplation par une prière continue, une mortification constante, un effort quotidien pour accomplir son travail avec une docilité exemplaire aux motions du Saint-Esprit, afin de " servir l'Église comme l'Église veut être servie ".

La remarquable réputation de sainteté dont il jouit pendant sa vie, s'est considérablement renforcée après sa mort. En 1981 le Cardinal Ugo Poletti, vicaire général du diocèse de Rome, ouvrit la Cause de Canonisation du Serviteur de Dieu.

Au terme de deux procès de reconnaissance de la vie et des vertus, l'un à Rome et l'autre à Madrid, il fut procédé à la discussion de l'héroïcité des vertus. Le décret correspondant fut promulgué le 9 avril 1990.

Parmi les nombreux prodiges attribués au Serviteur de Dieu, la guérison miraculeuse d'une religieuse, survenue en 1976, fut retenue. Un procès de reconnaissance fut instruit en 1982. Après avoir soumis le cas aux examens de rigueur, le décret *Super miro* fut promulgué, le 6 juillet 1991.

Nous avons alors décidé que le rite de la béatification aurait lieu le 17 mai 1992. Aujourd'hui donc, à Rome, sur la place Saint-Pierre, au cours d'une célébration liturgique solennelle, nous avons prononcé la formule suivante :

Nous, selon le désir de nos frères Camillo Ruini, notre vicaire pour la ville de Rome, et Pietro Giacomo Nonis, Évêque de Vicence, de beaucoup d'autres Frères dans l'Épiscopat et de nombreux fidèles, après avoir entendu l'avis de la Congrégation pour les Causes des Saints, déclarons, avec notre Autorité Apostolique, que les Vénérables Serviteurs de Dieu Josemaría Escrivá de Balaguer, prêtre, Fondateur de l'Opus Dei, et Joséphine Bakhita, vierge, fille de la Charité, Canossienne, seront dorénavant appelés Bienheureux, et que l'on peut célébrer leur fête, aux lieux et selon les règles établis par le droit, le jour de leur naissance au ciel : le 26 juin pour Josemaría Escrivá de Balaguer, et le 8 février pour Joséphine Bakhita.

Au nom du Père, et du Fils et du Saint-Esprit.

Nous voulons que tout ce que nous avons décrété par le présent document soit établi à présent et dans l'avenir, malgré tout élément contraire.

Fait à Rome, près de Saint Pierre, et scellé avec l'anneau du Pêcheur, le 17 mai 1992, quatorzième année de Notre Pontificat.

Angelo Card. Sodano

Secrétaire d'État

L.S.

Archive de la Sec. d'État, n. 304722